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СУЩНОСТЬ ГОСУДАРСТВА: НОВЫЕ ВЫЗОВЫ ДЛЯ ИССЛЕДОВАТЕЛЕЙ И УРОКИ ПРОШЛОГО

«Социальный мир является великим 
критерием осуществления права»
М. Ориу


Исследование сущности государства на протяжении тысячелетий остается одним из приоритетных направлений научных исследований во многих науках. Проблема философского осмысления сущности государства.
Принцип исторической преемственности в развитии современных государств.
Власть как ключевой признак государства.
Идущие в современном мире процессы интеграции настоятельно диктуют необходимость определения роли государства и государственного управления в жизни современного общества. На мой взгляд, совершенно наивно полагать, что в век Интернета и глобализации государство начинает «стираться», исчезать. Но, к сожалению, подобные суждения продолжают иметь место.
Еще Цицерон полагал, что «государство должно быть устроено так, чтобы быть вечным. Поэтому никакая гибель неестественна для государства…»[footnoteRef:1]. [1:  Цицерон М.Т. О государстве. М., 1999. С. 117.] 

Ключевой вопрос для исследователей сущности государства в современных условиях, в условиях глобализации и появления новых вызовов - а почему государство должно быть вечным?
Совершенно очевидно, что государство, как юридическое явление, существовало, существует и будет существовать в силу присущей ему фундаментальной, объективной необходимости. Эта необходимость не исчезнет, даже если будет организована, например, межпланетная федерация.
Понимание государства, как определенной целостности, орудия социальной гармонии приобретает в век Интернета совершенно новое звучание и прочтение. Но это новое прочтение, подчеркну, вовсе не устраняет классического смысла государства, заложенного в нем, как в институте управления общественными делами. По мнению одного из крупнейших российских специалистов в области государственного управления, профессора Атаманчука, государство следует понимать «в качестве целостности (триединства) территории, населения и власти…»[footnoteRef:2]. [2:  Атаманчук Г.В. Теория государственного управления. М., 2010. С. 12.] 

Понимаемое в таком смысле государство вовсе не ущемляет права личности, а дополняет их.
Проблема реализации концепции социального государства в современном мире. Социальная рыночная экономика. «Старый» либерализм и новое прочтение либеральных идей.
Роль права для функционирования и развития современного государства. Правовой либерализм.
Политика и администрация в современном государстве. Публично-правовая парадигма государственной службы.
Нигилистическое понимание государства. Нигилизм и радикализм, как антиподы научного понимания государства.
Роль государственно-правовой идеологии в современном обществе.
Стратегия управления современным государством: уроки прошлого на пути в будущее.
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THE ESSENCE OF THE STATE: NEW CHALLENGES FOR RESEARCHERS AND LESSONS OF THE PAST

“The social world is a great criterion 
of the implementation of law”
М. Hauriou


Studying the essence of the state has been one of the top priorities of research in many sciences over thousands of years. The problem of understanding the essence of the state in philosophic terms.
The principle of historical succession in the evolution of contemporary states.
Power as the key attribute of a state.
The integration processes that occur in today’s world strongly dictate the need to define the role of the state and of public administration in the life of a contemporary society. In my opinion, it would be quite simplistic to think that the state would begin to disappear in the age of the Internet and globalization. But, unfortunately, some people continue to think this way.
Cicero believed that “a state should be structured so that to be eternal; thus, destruction would be in no way natural for a state …”[footnoteRef:3]. [3:  Cicero, M.T. De re publica. Moscow, 1999, p. 117.] 

In today’s circumstances which involve globalisation and new challenges, the key question for those who study the essence of the state would be “why should the state be eternal?”
It is quite evident that the state as a legal phenomenon has existed, exists and will exist due to its intrinsic, fundamental and objective necessity. This necessity will not disappear even if, say, an interplanetary federation is set up.
The understanding of the state as a certain integrity and as a tool of social harmony begins to sound and read in a quite new manner in the age of the Internet. But this new reading in no way eliminates the classical meaning of the state as a tool for managing public affairs. As Professor Atamanchuk, one of the leading Russian experts in public administration, said, the state should be understood “as the integrity (trinity) of territory, population and power …”[footnoteRef:4]. [4:  Atamanchuk, G.V. Theory of Public Administration. Moscow, 2010, p. 12.] 

The state, understood in this way, would supplement the rights of an individual rather than diminish them.
The problem of implementing the concept of welfare state in the contemporary world. A welfare market economy. “Old” liberalism and the new understanding of liberal ideas.
The role of law in the operation and development of a modern state. Legal liberalism.
Policy and administration in a contemporary state. The public law paradigm of the public service.
The nihilistic understanding of the state. Nihilism and radicalism as antipodes to the scientific understanding of the state.
The role of public law ideology in a contemporary society.
The strategy of managing a contemporary state: lessons of the past on the road to the future.
